
HOMELIE DU DOUZIEME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE 
Année liturgique « A » 

 
Nous ne sommes jamais seuls : « N’ayez pas peur, dit le CHRIST, celui qui prendra mon 

parti devant les hommes je prendrai son parti devant mon Père »  
(cf. Mt 10, 32) 

 
Jr 20, 10-13.; Rm 5, 12-15 ; Mt 10, 26-33 

 
PREAMBULE 
 
Bien-aimés, peuple de DIEU, bonjour et bon dimanche à tous.  
Dimanche dernier, les textes liturgiques portaient sur la vocation. JESUS appelait les hommes à se 
joindre à sa mission prophétique. Ce dimanche, JESUS nous donne le discours de la mission.  
La mission est dangereuse et ceux qui s’y engagent doivent se préparer en conséquence. Sûrs de notre 
foi et forts du soutien de DIEU, prêtres et chrétiens, nous ne devons pas craindre de parler de DIEU au 
monde, le prophète Jérémie dans la première lecture est un exemple typique qui n’a pas peur de le faire 
et JESUS a demandé le même courage à ses disciples et aux apôtres. En écrivant aux chrétiens de Rome, 
l’apôtre Paul exprime à tous les chrétiens du monde entier sa confiance en JESUS CHRIST pour le salut 
du monde. 
 
I LA MISSION TRAGIQUE DU PROPHETE JEREMIE 

 
Dans la première lecture tirée du livre du prophète Jérémie, il révèle dans un récit pathétique les 
menaces perpétrées à son endroit. Jérémie était envoyé par DIEU pour annoncer aux habitants de 
Jérusalem et de la Judée que leurs infidélités étaient telles que le Seigneur les abandonnerait à l’invasion 
prochaine des Babyloniens.  
Le peuple prenait cette annonce du prophète comme une trahison de la patrie, comme une manière de 
semer le défaitisme parmi les troupes mobilisées pour la guerre. Jérémie était aussi accusé de sacrilège 
contre la foi inébranlable du peuple en la protection assurée du Seigneur pour Jérusalem et son temple. 
Pour le faire taire et ne plus comprendre ses paroles prophétiques, il sera emprisonné et condamné à 
mort. Mais le Seigneur lui viendra en aide, il ne devra son salut qu’à travers quelques amis fidèles.  
Le prophète Jérémie dans ce contexte devient le prototype des prêtres, des pasteurs, des chrétiens, des 
opprimés dans le monde aujourd’hui et demain à cause de la parole de DIEU.  
 
La deuxième partie du texte nous donne une prière du prophète. Si cette prière conserve des accents de 
vengeance, n’oublions pourtant pas que la revanche qu’il réclame est destinée à faire éclater la vérité du 
message de DIEU qu’il est chargé de proclamer. Ce texte de Jérémie nous emmène à nous poser les 
questions suivantes :   

- Sommes-nous disponibles comme Jérémie à annoncer la parole de DIEU dans notre société 
aujourd’hui même quand elle dérange les habitudes, les préjugés et les traditions de notre milieu 
social ? 

- Sommes-nous prêts à accepter les humiliations, les persécutions, les contradictions comme le 
prophète Jérémie dans sa mission prophétique ? 

- Sommes-nous conscients dans les persécutions ou incompréhensions de notre entourage de 
chercher le réconfort et l’espérance dans la prière ? 

 
 
 
 
 
 



II N’AYEZ PAS PEUR DIT LE CHRIST 
 
Bien-aimés dans le CHRIST, il n’est pas facile aujourd’hui comme hier d’être disciples du CHRIST ou 
chrétiens.  
Pour répondre à notre vocation chrétienne, nous devons vivre deux types de persécutions : la 
persécution corporelle et spirituelle. 

- La persécution corporelle est exercée par ton environnement, ton peuple, ta communauté. 
Pourquoi ? Parce que ton comportement est étrange, différent. La parole est différente de la 
leur, elle est contradictoire. 

- La persécution spirituelle est plus dangereuse. Elle vient des disciples du mal (les sectes, les 
sociétés secrètes, la magie). Ce sont ces groupes que JESUS demande dans l’Evangile de se 
méfier, car ils tuent non seulement le corps, mais sont capables d’envoyer ton âme en enfer. 
Nous ne devons pas perdre de vue, car Satan, maître de ces groupes est aussi en action dans le 
monde. 

-  
Par trois fois, JESUS nous invite de ne pas craindre 

Premier motif : La certitude que la parole de DIEU fera son chemin quels que soient les efforts des 
hommes pour l’étouffer. 

Deuxième motif : La vraie vie n’est pas l’activité corporelle mais c’est une lutte pour la justice, la vérité 
et l’amour ; or cette vie-là, personne ne peut y toucher sauf DIEU seul.  

Troisième motif : Si DIEU s’occupe des oiseaux du ciel, à combien plus forte raison s’attachera-t-il à nous 
donner sa force et sa grâce ! 
 
Bien-aimés dans le Seigneur, notre élan missionnaire n’est-il pas paralysé par la peur du risque dans 
notre vie d’aujourd’hui. 
La peur des moqueries des autres ? 
Sommes-nous particulièrement touchés par l’une ou l’autre des trois raisons de ne pas craindre ? 
 
Chers frères et sœurs, peuple de DIEU, en ce dimanche demandons à l’Esprit Saint qu’il fortifie notre foi 
dans la vie nouvelle que JESUS CHRIST fait jaillir pour l’humanité. Que cette foi soit plus forte que nos 
découragements ou nos hésitations devant les tâches immenses à accomplir par chaque chrétien dans la 
vie active. 
Amen! 

Père Jean-Pascal NGALEU 

 
 

 
 


